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ACTA DA REUNIÃO DRDmARIA DE 16/3/1976 

No dia dezaseis de Março de mil novecentos e setenta e seis, neste. 

cidade de Aveiro, edificio dos Paços do Concelho e Sala. das Reuniões da Ga

mara Municipal, reuniu ordinari~mEmte a. Comissão Administrativa da mesma C'Ama.. 
ra Municipal, sob a presid~ncia do Vice-Presidente Senhor Carlos Alberto da 

Silva Jerónimo e com a presença do Vice-Presidente Sr. Orlando Moreira de Cam

pos Cruz e dos Vogais Srs. Dr. Armando Sucena. Seabra, João E-vangeliBta llieira 

Sarabando e .merta Gomes de Andrade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Doo14x'o.da. a.b&rtn a reunião pelo Vice-Presidente Sr. Carlos Alberto da 

Silva Jerónimo, foi aprovada com dispensa de leitura a acta da reunião ante

rior, que vai ser assinada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justifioadas as fal

tas dadas pelos Vogais Srs. Alfredo do lamoiro Pereira Bacelar Alves 1 Dr. Gil

borto Parca Madail e Dr. Joaquim Ant6nio Calheiros da Silveira, sendo dado 1ní
cio aos trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Processos do Obras particulares - Foi presente o prooeesc nQ. 63/76, 

em que Alberto dos Santos Estima requer informação sobre a possibilidade de 

construir uma moradia geminada, para quatro habitações, no terreno situado no 

loteamento de Azurva, dosignado por L.te n2. 7. - - - - - - - - - - - - - - - 

Atendendo às dimensões do lote em causa, -c ona ãde rando que o prédio 

ao destina ao alojamento de quatro famílias que se encontram em situação afli

tiva, e uma vez que as infra-estruturas não são insuf'iciontes para o pequeno 

acréscimo resultante do aumento de fogos neste lote, foi deliberado, por maio

ria, autorizar a construção requerida. - - - - - - - - - - - - - - 

o voto discordante pertenceu ao Vice-Prasidant~ Sr. Carlos .Jerónimo. 

Também foi presente o processo ~. 498/74, em que Orlando de Olivei

ra requer a revisão do seu pedido de viabilidade de conatrução no terreno que 

possui em Caoáa , sendo deliberado, por unanimidade, inf'ormar o requerente de 

acor-do com o parecer do G,Ua, que mereceu a concordAncia da Coudasão Administra: 

tiva. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenças da 10tsBmento - Foi presente o prooesso n2. 109/55, em que -
Gonçalo Moisés Barbosa dos Santos requer a devolução da cautão que lha foi im

posta para as obras de infra-estruturas do terreno que possui no lugar de Cabo 

Luís. - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - 
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De acor-do com a Lnf'o rmação doa S.U.O/foi ~1'0•.~' 

reduzir a caução para o valor de 20 OOO$OQ. - - - - - - - - - - - - - - - - 

Serviços MunicipaJ.izad,?s - O Vice-hesidente Sr. Orlando Crue deu a 

conhecer o ponto da situação da luta travada pelo pessoal dos Sel"Ti~ JiuDi.c.i 
paliz.Bdos, que após a perspeotiva de ser resolvida em Lisboa", veio a agrava.r

-se em resultado da. entrevista tida com o Sr. Ministro da .Adnü.nisi:r8Ç'lo .:(nteJ:'-
na, que deu &. conhece r a inviabilidade da pretensão dos trabalhadores. - - - 

Disse o Sr. Vice-Presidente que em consequência dessa entrevista, no 

P.1enário realizado na parte da manhã, tinha sido resolvido suspender a grGve 

e não cortar a iluminação pública, mas na reunião da tarde, com a intervenção 

dos representantes dos Serviços Municipalizados do distrito, tinha sido esta

belecida, como forme. de luta, a continuação da greve, o corte da água e da 

luz às Repartições Puôlicas e partidos políticos da coligaç!g 9 • recusa da 

montagem da instalação eléctrica na Feira de Março. - - - - - - - - - - 

O Sr. Vice-Presidente deu ainda a conhecer que, sem pretender, de q~ 

quer modo, interferir nas resoluções tomadDBpelos trabaJ.hadgres, tinha, no 

entanto, chamado a sua atenção para as oonsequências que podariam resultar dos 

seus actos, face às advertOncias feitas pelo Governo. - - - - - - - - - - - 

Relativamente ao problema da instalação eléotrica para O reointo da 

Feira de Março, o mesmo Sr. Vice-Presidcmte propô s que se sQlicitassem orça

mentos a firmas interessadas em executar o trabalho, o que foi apl"evado por 

unanimidade.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ~ • - - - - - 

Terrenos para construção imediata - Foi presente o ofício ~~. 1~1/761 

Ic, de 9 de Março corrente, do Governo Civil de Aveiro, a. remater fotocópias 

dirigidas aos Sr-s , Ministros da Administração Interna e das Finan9aa por um 

pupo de ltrepresentantes eleitos pelos proprietários de terrenos considerados 

urbanos, da cidade de Aveiro", e a solicitar informação sobre a situação de 

tais terrenos e vaJ.ores que lhes foram a.tribuídos. - - - - - - - - - - - - 

o Vice-Presidente Sr. Carlos Jerónimo deu a conhecer que o oadastro 

dos terrenos para construção imediata resultou de imperativo legal, que os va

lores foram os indicados pelos seus proprietários, tendo sido atendidas as re

clamações justificadas quanto à classificação dos terrGnos o que os considera

dos aptos a oonabr-ução urbana. e servidos de todas as i.n:fra-estruturas totali

zam cerca de 4 Km da fronte. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por- sua vez o Vico-Presidente Sr. Orlando Cruz emitiu a opinião do que 

o Decreto -Lei que regula a matéria foi de muita oportunidade, ne ce saitando, no 

entanto, de determinadas correcções e de esclareoimento acerca da forma de de



cidir a reapeito de dúvidas que surjam. - - - 

Discutido amplamente este assunto, foi ~ib~ado, por unanimidade, 
I 

informar que o cadastro dos terrenos para construção imediata foi organizado 

de acordo com O artigo 42. do Decr-e to-Led n2. 375/74 e nos termos do Decreto

-Lei n2. 576/70, e que os valores comunicados à Repartição de Finanças foram 

os declarados polos proprietários, de harmonia com a primeira das oitadas dis

posições legais que, no entanto, necessita de ver aclarados determinados 

pontos com vista à sua resolução.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Obras intimadas - Foi presente um requerimento em que Maria Augusta 

Dias Neves declara que não tem possibilidades de efectuar as obras no seu pré

dio da Rua de Manuel Firmino, n2. 25, desto. cidade, para que foi intimada, as 

quais montam a cerca da 50 contos, porquanto é viúva, tem 2 filhos menores a 

seu cargo, não tem outros rendimentos alóm dos resultantes da sua profissão 

de professora primária e da renda mensal de 80$00 que aufere pelo prédio em 

causa. - - - - - - - 

A exemplo do que so verificou em casos i~nticos, foi deliberado,. 

por unanimidade, mandar averiguar da capacidade económica da raquerenta. - - 

Passeios - O Vice-Presidente Sr. Carlos Jerónimo deu a conhecer que 

a Direcção de Estradas pretende fazer a reposição, a botuminoso, de uma parte 

da E. N. 230 e deseja saber se a Câmara está na disposição de construir pas

seios no troço compreendido entre a varia."lto e a bifurcação da Rua do Viso, a 

fim de efectuar a pavimentação em toda a largura da faixe. de rodagem. - - - 

A Comissão deliberou, por unanimidade, efectuar a construção de pas

seios no referido troço, bem como proceder à instalação da rede de águas plu

viais, trabalhos estes estimados em cerca de 150 contos. - - - - - - - 

Problema da &'bitação - A Comissão tomou conhecimento do ofício n2. 

140, datado de 16 dC3 Fevereiro findo, da Direcção dos Serviços de Gf)stão Ur

banística, aCC3rca de problemas resultantes da falta de terrenos urbanizados 

destinados à construção de babi tações, e informando quo no orçamento para 

1976 se conta com uma verba oom vista a dotar as Câmaras dos meios financei

ros que lhe s pormitam a obtenção de terrenos. 

Apreciados os projectos do Plano Parcial Urbanístioo da Zona Sudeste 

de Cacia e do Plano Parcial Urbanístico Zona Norte ( Sector de Sá e Barrocas~ 

foi deliberado, por unaniwidade, solicitar a concessão das verbas necessá

rias ao desencadeamento daqueles dois planos, já aprovados suporiormonte, apo~ 

tando como prioritário o primeiro daqueles Planos, se não for possível obter 

financiamento para os dois. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Plano de alinhamentos - Pelo Vico-Presidente Sr. Carlos JeI'Óni 
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dado a conhecer o local onde a Comissão de Moradores de Mataduços pretende le

var a efeito a conat.rução de um prédio para instalação de um posto médico, sala 

de convívio e sede da Comissão de Moro.dorea, e foi a.presentado o estudo do 

plano de alinhamentos daquele local, que foi aprovado por unanimidade. - -

Espeotáculos - A Comissão tomou conhecimento do teor do ofício n2. 

1297, datado de 8 de Ma.r90 corrente, do Serviço de Música da Fundação Co.1ouste 

Gulbenkian, comunicando que fica sem efeito a proposta. de realização de um es

pectáculo nesta cidade, projectado para o dia 6 de Abril próximo.- 

Abastecimento Público - Ds acordo com o pedido formulado pela Secre

taria de Estado do AbastGcimento e Preços, através do Governo Civil do Distri

to, foi deliberado mandar afixar nas vitrinas dos Arcos e do Jt.tercado, as notas 

oficioeas emanadas daquela entidade, respeitantea à batata-semente e ao preço 

de ovos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Fontes e lavadouros - Dando seguimento ao desejo manifestado pela 

popnlação do Baixeiro, em Bonsuces60, foi presente o ofício n2. 2 202, dos SeE 

viços Municipalizados, a comunicar que podará 80r efectuada a ligação da con

duta adutora que permite o abastecimento do fontenário, obra esta estimada em 

41 000$00, excluindo a abertura da vala, que será efoctuada pelos moradores da

quel~ lugar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Dada a premência de tal melhoramento, foi deliborado, por unanimidade, 

mandar executar os aludidos trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Matadouro - Em face de uma informação prestada peLo Toteriná.r:i.o nnm.i

cipal foi deliberado, por unanimidade, reformar a deliberação tomada na última 

reunião, no sentido de ser fixada em $4.0 a taxa. de inspecção sanitárie. do car

nes, fora da sede do partido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

FunCionalismo Munioipal - Liconça por doença - Devidamente conf~.:':": · ~. c.o 

pelo Subdelegado de Saúde deste concelho, foi pre serrbe e deferido o :requerlm""1" , 

to em que o eloctricista Mário de Almeida Marques solicita licença por doeny~ 

em virtude de continuar doente e impossibilitado de exercer as suas funções. - 

Funcionalismo municipal - Quadros e venoimentos - Felo Vice-Prssid~~

te Sr. Carlos Jerónimo foi proposta e aprovada, por unanimidade, a oriação d0~ 

8eguintes lugarea:- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

a) Deeenha.dor - nhef'e dos S.U.O., com o vencimento mnsal de 

7 800800. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

b ) Arquivista da Biblioteca, com o voncimonto resnaal, de 6.700$00. 
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c) Encarregada dos Serviços de Inf'o meçao e Turismo de l~ . 

classe, com e voncimento mensal de 5 800$00, a prover 

pela actual encarregada dos Serviços de Informação e Tu

riamo de 2~. classe. - - - - - - - - - - - - - - 

Em face dos condicionalismos legais existentes, nomoadamento oa es

babeLe cd.doa no despacho genérico de 24 de Março de 1970 o do lflapa a ele a!l0XO, 

foi de.l.Lbe r-ado ainda, por unanimidade, solieitar a aprovação superior desta . 
resolução. - - ~ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Publicidade - Foi presente um requerimento em quo Anívio Manuel Car

doso de Oliveira requer licença para colocar fitas anunciadoras ocupando o <3S

paço aéreo da via pública na Av. do Dr. Lourenço Peixinho- e na Rua de Mário Sa

cramento, sendo deliberado, por unanimidade, deferir aquela pretensão, mas se

gundo a localização a indicar pelos S.U.O•• - - - - - - - - - - - - - - - - 

Abastecimento de água - Saneamento O Vice-Presidente Sr. Orlando 

Cruz deu a conhecer que esteve nesta cidade um Sr. Engº. da Direcção-lloxral doe 

RaGllrsoa Hídricos e Saneamento Básico, a fim do tratar do problema do abaste

cimento de água, tondo visitado, ontre outros, o lugar da Prosa, na presença 

da respeotiva Comissão do Moradores, ficando assente que se iria procod0r ao 

ostudo do abastecimento de água àquela zona. - - - - - - - - - - - - - - - - 

Deu ainda a conhecer que um gabinete técnico está a proceder à ela

boração do projecto de saneamento, com vista à realização do tal empreendimento. 

Propostas - O Vogal Sr. Alberto Andrade recordou a proposta oportu~ 

namonte npresentada, eno sentido da colocação de vitrinas nos Arcos, destina

das à afixação de assuntos do interesso rolaoionados com a Câmara e com os sous 

Serviços de Tnrismo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O mesmo Sr. Vogal deu a conhecer quo se têm dado acidentes na osca

daria da Praça da Repuõlica para. a Rua de Coimbra, sobretudo com tempo húmido, 

tondo ocorrido ainda hoje queda do uma S0nhora, que tevo de sar transportada 

numa ambulância para um estabelecimento hospitalar. - - - - - - - - - - - 

O mesmo Sr. Vogal rafGrlu-se, ainda, ao problema da protecção da 

fonte das Cllico Bicas, tendo o Vogal Sr. João Sarabando prestado a informação 

de que o assunto tinha sido tratado numa reunião da Comissão Municipal de .Arte 

c Arqueologia, pelo que brevemente torá a sua concretização. - - - - - - - - 

Fiscalização ... O Vogal Sr. Alberto Andrade pr-opôs que fosse propor

cionada ao fiscal dos serviços de turismo a utilização de motorizadas adstri

tas ao serviço de fiscali sação , o quo foi aprovado por unanimidade. - - - - - 
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